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国内合作处主办 2020年6月30日

本 期 导 读

◆ 我校与华为公司就智能化校园建设进行洽谈

◆ 我校与中国电子信息产业集团有限公司旗下五家企业签订战略合

作框架协议

◆ 我校与运城职业技术大学合作座谈会举行
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我校与华为公司就智能化校园建设进行洽谈

6 月 22 日下午，我校与华为公司合作洽谈会在会议中心第

二会议室举行。校党委常委、副校长张献明出席会议，华为政

企业务山西副总经理彭阳锋、临汾总经理黄逸仙、智慧校园解

决方案专家崔凯以及我校网络中心主任刘彦宏等同志参加了会

谈。

张献明首先对彭阳锋一行来校洽谈战略合作事宜表示欢

迎，同时介绍了我校的办学基本情况。他强调，近年来，我校

非常重视智能化校园建设，数字化校园建设工作也取得了一些

成果，但对比同类高校智能化校园建设，我校在智能化校园建

设方面还存在许多亟待改善的地方。他指出，华为是处于行业

国际领先地位的 ICT 龙头企业，引领着国内相关产业的发展方

向，我校与华为具有广阔的合作空间和潜力，希望双方以此次

洽谈为契机，进一步深化交流，携手共进，共创“智慧师大”。

华为公司相关负责人介绍了华为的公司规模、在全球的业

务范围、未来的发展方向以及在智慧化校园建设方面已经取得

的合作成果；详细介绍了华为公司校园解决方案的底层设计思

路、高校信息化发展路径、智慧校园设计思路、人才培养等内

容，并简要介绍了西安交大“智慧学镇”和苏州大学“云中苏

大”的基本情况。华为相关负责人表示，华为将持续投入，从

顶层设计入手，通过全智能、全联接、全感知的 ICT 基础设施，
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打造智慧校园底座，重构校园内核，共赢智能时代。

座谈会上，双方就智能化校园建设中存在的问题进行了咨

询交流，并就相关合作事项进行了深度研讨，为下一步双方签

署战略合作协议奠定了基础。

（网络信息中心 供稿）

我校与中国电子信息产业集团有限公司旗下五家企

业签订战略合作框架协议

6 月 29 日上午，我校与中国电子信息产业集团有限公司旗

下五家企业战略合作框架协议签订仪式在网易尧都双创科技园

山西师范大学众创空间会议室举行。校党委常委、副校长张献

明，临汾市人民政府副市长张翔，山西长城计算机系统有限公

司总经理杨华、副总经理刘晶，山西长城科技信息有限公司总

经理秦世豪、副总经理王永强，天津飞腾信息技术有限公司政

府及公共事业部副总经理王亚松，奇安信科技集团股份有限公

司助理总裁史华君，麒麟软件有限公司生态部生态拓展总监尹

海泉、山西省销售总监强欣及我校校办、教务处、科技处、研

究生院、国内合作处、数计学院及物信学院等相关部门、学院

负责人，市政府相关单位负责人参加了签约仪式。仪式由我校

校办主任白文宏主持。
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张献明副校长代表学校致欢迎词并介绍了我校发展历程、

人才培养、学科建设、科学研究、校企合作等情况。他表示，

此次签约仪式是积极响应习近平总书记提出的“加速推动信息

领域核心技术突破”的重要指示，是贯彻省委“四为四高两同

步”的要求，是落实学校“1+2+4+X”工作思路的重要方式。政

校企三方合作是山西师范大学推进办学模式和人才培养模式改

革、增强服务地方经济社会发展的有效途径，该合作也是我校

积极探索“校企合作+学科学位建设、校企合作+专业人才培养、

校企合作+创新创业就业”等一系列工作机制的重要举措。

杨华总经理表示，中国电子是中央管理的 49 家国有重要骨

干企业之一，是中国最大的国有综合型 IT 企业集团，是国资委

直管的唯一一家以网络安全与信息化为主管业务的集团公司，

拥有22家二级企业，控股14家上市公司。本次合作以实施“1331

工程”校企产学研合作为桥梁，充分发挥各方在资金、技术、

人才、装备等方面的优势，共同致力于网络安全和信息化等新

兴问题研究，共同推动临汾乃至山西信创产业等核心技术的进

步。

张翔副市长代表临汾市政府对此次签约表示祝贺。他指出，

此次合作是积极响应习近平总书记视察山西重要讲话精神“不

要反复、不要折腾，在转型发展上率先蹚出一条新路来”，是

全面贯彻省委省政府科技大会精神，是落实临汾市经济工作
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“1343”总体思路的重要举措，是推动临汾市高质量转型发展

的具体实践。他希望各方能够以此次战略协议签署为新契机、

新起点，瞄准关键，密切关注临汾市企业需求，以需求为导向，

以市场为引导，加快科技研发、注重人才培养、加强核心技术

创新，在转型发展期干出一番事业。

会上，副校长张献明代表我校与中国电子信息产业集团有

限公司旗下五家企业代表分别签订战略合作框架协议。

随后，双方就合作具体事项进行了深入交流。

（科技处 供稿）

我校与运城职业技术大学合作座谈会举行

6 月 30 日下午，我校与运城职业技术大学合作座谈会在会

议中心第二会议室举行。校党委副书记、校长杨军，副校长王

云，校友会副会长兼秘书长原战勇，山西宏源集团有限公司、

运城职业技术大学董事长马长江，山西宏源集团有限公司总裁

曹耀丰及两校相关职能部门负责人参加了此次会议。会议由我

校国内合作处处长董俊荣主持。

杨军对马长江一行来校进行合作交流表示欢迎，对运城职

业技术学院更名为运城职业技术大学表示祝贺。杨军指出，运

城职业技术大学正式完成更名和被确定为职业教育试点，这不
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仅意味着学校办学层次的提高和办学定位的改变，更意味着学

校将面临巨大的挑战和机遇，山西师范大学具有丰富的本科教

育办学经验，希望能对运城职业技术大学提供多方面的帮助和

支持，希望两校的合作能够取得实质性成果。

王云在座谈中指出，马长江是我校的杰出校友，是具有家

国情怀的出类拔萃的优秀企业家、教育家和慈善家。山西宏源

集团的经营管理定位高、理念新，技术力量雄厚，管理经验丰

富，为国家的经济建设和社会发展作出了重大贡献。运城职业

技术大学办学目标明确，管理思路开阔，在短时间内取得了显

著成绩，实现了重大飞跃，在社会上享有很高的声誉。我校近

年来在人才培养、教师队伍、科学研究、社会服务等方面也做

了大量工作，积累了丰富的经验，形成了自己的优势和特色，

办学成就和社会影响力不断增强。两校各有优势、各具特色，

希望双方本着实事求是的态度，精准对接，深入交流，取长补

短，合作共赢，共同发展。

马长江校友表达了再次回到母校的欣喜之情和服务母校的

美好意愿。他说，这次回母校，除交流探讨合作事宜外，主要

目的是要表达对母校的爱心。作为师大的学子，之所以能做出

一些成绩，能取得一些进步，都是母校老师培养教育的结果，

母校的恩情永远不能忘记。马长江表示，将设立专项基金支持

母校的建设和发展，专门奖励在教学和科研方面取得重大成绩
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的教师，使学校取得更大发展，早日进入全国高师院校的先进

行列。他重点介绍了山西宏源集团四个板块的发展定位和发展

目标，提出发展高等职业教育的有益探索和创新，通过不断尝

试新的办学治校方法，深入实施产教融合、校企融合，打造具

有一定影响力的、走在全国前列的高等职业教育人才培养高地。

他希望两校寻求共同发展的契合点，充分发挥各自优势，共同

开创互惠互利的、开放式的、非局限性的合作模式。

我校国内合作处副处长龙勋对国内合作处近年来与高水平

大学、科研院所、地方政府、企事业单位合作情况进行了介绍。

运城职业技术大学校长助理畅明介绍了山西宏源集团在能源、

文旅、康养和教育四个板块的产业布局，重点对运城职业技术

大学作了介绍。

随后，双方与会人员就合作的相关内容展开了探讨和交流。

（国内合作处 供稿）
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送：全体校领导、各学院、各独立研究所、机关各部门、各教学辅助单位

2019 年 6月 30 日印发


